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PARTIDOS POLÍTICOS 
  
MORENA 
 
DENUNCIA DE PANISTAS HACIA MORENA ES VICTIMIZACIÓN, ACUSA RUIZ OLAES 
Las denuncias que anunciaron que presentarán diputados federales del PAN en contra del presidente nacional 
de Morena, Mario Delgado y Citlalli Hernández, secretaria general, tras haber sido víctimas de presuntas 
amenazas por redes sociales, son una estrategia mediática para “victimizarse”, aseguró Mauricio Ruíz, 
delegado en funciones de presidente de Morena Querétaro. (ADN)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DÉFICIT DE ATENCIÓN A VIOLENCIA DIGITAL 
Ninguna sentencia ni acuerdo reparatorio en 2 años reviran activistas al Tribunal Superior. (DQ, principal) 
 
N: VIVIENDA DIGNA 
Abatir el rezago construyendo cuartos para adultos mayores y mujeres en vulnerabilidad. (N, principal) 
 
AM: VACUNAS PARA REZAGADOS FINALIZAN ESTE 30 DE ABRIL 
La Covid-19 da tregua en el estado. Se registraron cuatro días sin defunciones, solo el 20 de abril se reportó 
un deceso. (AM, principal) 
 
EUQ: AIQ TRASLADA 28% MENOS PASAJEROS EN FEBRERO 2022 
Comparativo es con el mismo mes de 2020, cuando el número de viajeros fue de 44 mil 527, dice la SCT. (EUQ, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FIRMAN CONVENIO PARA LA PRESERVACIÓN DE LA MICROCUENCA DEL RÍO SAN JUAN 
En representación del gobernador, el titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes, presidió la firma del convenio 
de colaboración para la preservación de la microcuenca del Río San Juan, en la cual participan los municipios 
de Tequisquiapan, Ezequiel Montes, Cadereyta, Amealco y San Juan del Río.  (N, EUQ) 
 
QUERÉTARO SERÁ SEDE DE LA REUNIÓN DE CIUDADES CAPITALES DE MÉXICO 
Como parte de su programa anual de trabajo, la Asociación de Ciudades Capitales de México celebrará en 
Querétaro una extensa agenda de actividades que tendrán como principal eje el intercambio de experiencias 
en materia de prevención del delito, acciones por la seguridad de la población y profesionalización de los 
elementos policiales. (...) Las visitas y reuniones de trabajo se realizarán a lo largo de este domingo y lunes, 
pues también contemplan un encuentro con el gobernador del Estado y una declaración conjunta al término 
de su asamblea. (DQ, N) 
 
QUERÉTARO CON REGISTRO DE 11 PACIENTES CON SINTOMATOLOGÍA LEVE DE COVID-19 
La SESA reportó este viernes cero defunciones por Covid-19, aunque se sumaron 13 casos de la enfermedad; 
se trata de diez mujeres y tres hombres. El registro acumulado es de 138,258 casos; 52% son mujeres y 48% 
son hombres. Se dio de alta sanitaria a 15 pacientes, con lo que se tiene un registro de 131,604 altas (95.18%). 
Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 11 pacientes y ninguno hospitalizado. Se 
han registrado 6,643 defunciones. (N) 
 
SE MANTIENE ESCENARIO “A” MODIFICADO EN QUERÉTARO, PIDEN A LA POBLACIÓN COMPLETAR 
CUADRO DE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19 
El Comité Técnico para la Atención de Covid-19 convocaron a la población mayor de 18 años a acudir a los 
diferentes módulos de vacunación instalados en el estado para aplicarse el refuerzo o, en su caso, completar 
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su esquema de inmunización contra el virus SARS-CoV-2. Informaron que se redoblarán esfuerzos mediante 
jornadas de vacunación tanto para refuerzo, como para rezagados de primeras y segundas dosis, las cuales 
estarán activas hasta el próximo 30 de abril, por lo que exhortaron a las y los queretanos a estar pendientes 
de la convocatoria. (N, EUQ) 
 
RENOVACIÓN DE EQUIPO DE NUEVO HOSPITAL SERÁ AL 100% 
Con la licitación de 900 millones de pesos para equipar el nuevo Hospital General, la compra del equipo será 
al 100%, es decir, que la infraestructura con que opera hoy se trasladará a otros nosocomios y centros de salud 
de los 18 municipios, en el momento en que la federación envíe el equipo recién adquirido. La titular de la 
SESEQ, Martina Pérez, compartió que los requerimientos de equipo van desde camas nuevas, respiradores con 
y sin ventilador, máquinas de radiología y hasta equipo especializado para quirófano y procedimientos 
específicos (N)  
 
CAPACITAN A PERSONAL DE CAPA EN INTERVENCIONES PSICOSOCIALES PARA PERSONAS CON 
INDICADORES DE DEPRESIÓN Y ANSIEDAD 
La SESA informa que, a través del CECA, se impartió la capacitación en el tema de “Intervenciones Psicosociales 
para Personas con Indicadores de Depresión y Ansiedad”, a todo el personal de Psicología y Trabajo Social de 
los seis Centros de Atención Primaria en Adicciones de la entidad. (N) 
 
SUPERVISA CAR HERRERA INSTALACIONES DE LOS SISTEMAS DIF MUNICIPALES 
La presidenta del Patronato del SEDIF, Car Herrera de Kuri, inició una serie de recorridos por los Sistemas DIF 
Municipales, con el objetivo de conocer las instalaciones, supervisar los servicios que ofrecen y coordinar 
acciones a favor de las familias más vulnerables de la entidad. Durante la visita, tuvo la oportunidad de convivir 
con las y los usuarios, quienes le contaron su experiencia de vida y cómo han podido salir adelante con el 
apoyo de los programas que se impulsan desde el DIF Estatal y Municipal. (N) 
 
VIVIENDA DIGNA 
Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, confirmó que, para este año, la dependencia cuenta con un capital 
público de mil 400 millones de pesos a ejercer, para reducir la pobreza y el rezago en la entidad, estrategia — 
agregó que integrará el combate a la vulnerabilidad en vivienda o hacinamiento, con apoyos para la 
construcción de cuartos en hogares. (N) 
 
CONECTAN CORREGIDORA 
Como una salida alterna a la carretera 57 y Huimilpan, el gobierno federal y el gobierno estatal realizan obras 
carreteras en el sur del municipio de Corregidora, que darán mayor movilidad a la zona metropolitana uno. 
(...) El titular de la SDUOP, Fernando González, compartió que en coordinación con el gobierno federal se 
realiza este entronque, aunque especificó que se trata de recursos federales y del concesionario. (N)  
 
ASEGURA SEDESU QUE INCIDE EN LAS POLÍTICAS PÚBLICAS PARA CREAR LA AGENDA AMBIENTAL 
En el Día Internacional de la Madre Tierra, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete Tercero, participó en la 
mesa de trabajo, organizada por la Asociación de Industria de Exportación en Querétaro (INDEX), “Las IMMEX 
como agentes del cambio”, evento en el que presentó la agenda ambiental de Querétaro.  (DQ, N) 
 
LANZAN CAMPAÑA CONTRA EL EXCESO DE VELOCIDAD 
Sobre el Anillo Vial Fray Junípero Serra, autoridades estatales han lanzado la campaña “No aceleres tu funeral”, 
para prevenir muertes por accidentes registrados por el exceso de velocidad. Tan solo en el primer trimestre 
de este año en ese Anillo Vial han ocurrido 275 accidentes, con 71 personas lesionadas y lamentablemente 
nueve decesos. (DQ) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
QUERÉTARO DEBE SER “PET FRIENDLY”: CORREA SADA 
El diputado panista Enrique Correa Sada informó que trabaja en una iniciativa que busca hacer de Querétaro 
un estado 100% amigable con las mascotas. Se trata de una propuesta que abarcaría a todos aquellos animales 
que se tengan por mascotas. (AM) 
   
OTRA REFORMA A LEY INMOBILIARIA 
Empresarios del sector inmobiliario y el diputado federal panista Felipe Fernando Macías buscan modificar la 
Ley Inmobiliaria y su reglamento en el estado para otorgar certeza jurídica. La iniciativa se debe a que sólo 
47% de los agentes cuentan con licencia y 24% de los fraudes en Querétaro son de este ámbito. (DQ) 
 
CONGRESO SÍ RESPALDARÍA QUE CORREGIDORA SOLICITE UN PRÉSTAMO 
El diputado Antonio Zapata, presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura local, valoró que la 
administración de Corregidora destaca por sus buenas finanzas, de ahí que si solicita un préstamo será porque 
realmente lo necesita y que analizó cabalmente el tema. El panista remarcó que cualquier solicitud deberá 
analizarla el Cabildo de Corregidora a profundidad, toda vez que solo se aprobará si la avala una mayoría 
calificada. (DQ, AM) 
 
DESAPROVECHADO EL POTENCIAL EÓLICO DE QUERÉTARO: ANTONIO ZAPATA 
“No opera porque es un tema de legislación, es un tema de amparos, es una lástima que por una decisión y una 
visión del Gobierno Federal perdamos la oportunidad, no sólo de generar empleos sino de generar energía 
limpia no contaminante aprovechando los vientos que tiene Querétaro, es un estado con vientos que nos daría 
la oportunidad de tener muchos más parques eólicos, así como podamos construir los parques fotovoltaicos 
aprovechando el sol, me parece que lo mejor es que rápidamente se resuelvan los litigios pendientes para que 
pueda funcionar”. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
FISCALÍA NO PUDO NOTIFICAR A IMPUTADO POR ACOSO SEXUAL EN REDES DE VALERIA “N” 
La FGE no pudo notificar al imputado por el caso de Valeria  “N”, quien acusó haber sufrido acoso sexual y 
violencia de género, por lo que inició un proceso bajo la llamada Ley Olimpia, informó la magistrada presidenta 
del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Mariela Ponce.  “No se llevó a cabo porque no se logró notificar a 
la persona imputada en el domicilio que se había proporcionado. A partir de ahí la Fiscalía tiene que realizar 
peticiones”. (CI) 
 
PARA MAYO JUZGADO DE GÉNERO 
El arranque del juzgado de género del Poder Judicial se retrasó para mediados de mayo debido a un tema 
presupuestal por la veda electoral, informó Mariela Ponce, magistrada presidenta del TSJ. En entrevista, 
recordó que el inicio de operaciones se tenía previsto para el primer trimestre de este año; sin embargo, 
debido a las complicaciones, por lo pronto se optó por la capacitación intensiva del personal. (DQ) 
 
DÉFICIT DE ATENCIÓN A VIOLENCIA DIGITAL 
Aunque hay 162 carpetas de investigación entre 2021 y 2022 por del delito de acoso sexual en la modalidad 
digital, solo se han logrado judicializar 25 casos y aún no se obtienen ninguna sentencia o acuerdo reparatorio, 
aseveró la activista de Adax Digital, Mayra Dávila. (...) En sentido, afirmó que se contraponen a los 10 casos 
que señaló la magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, han llegado al poder judicial. (DQ) 
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MUNICIPIOS 
 
SANA Y SALVA FUE LOCALIZADA LA MENOR REPORTADA CÓMO DESAPARECIDA EN ARROYO SECO 
Sana y salva, localizaron a la menor de 14 años, quien fuera reportada como desaparecida en la comunidad de 
El Sabinito, perteneciente al municipio de Arroyo Seco. Cómo lo dio a conocer puntualmente esta casa 
editorial, María Nataly Escamilla Flores, de 14 años, originaria de la localidad de El Sabinito, municipio de 
Arroyo Seco, fue reportada a las autoridades correspondientes por sus familiares como desaparecida, el 
pasado día 20 de abril, aproximadamente a las 21: 00 horas, informándose que había salido de su domicilio 
particular caminando de la comunidad de El Sabinito, cargando una mochila en la espalda. (N) 
 
UMBRAL MULTICOLOR SE VIVE EN LAS CALLES 
El colectivo Carranzcopio ha instalado en el andador Carranza, en la zona del Centro Histórico del municipio 
de Querétaro, una ‘escultura viva  ’donde cualquier persona puede agregar elementos y, de esta manera, hacer 
que la obra crezca. Además, se invita a la ciudadanía a los talleres y visitas guiadas que se realizarán en los 
próximos días. Esta escultura forma parte del Festival Internacional Querétaro Experimental, el cual fue 
creado con el objetivo de reactivar al sector turismo y acercar la cultura a los ciudadanos a través de 142 
presentaciones de danza, música y teatro. (AM) 
 
CONTINÚA FERIA ARTESANAL EN JARDÍN GUERRERO 
El municipio de Querétaro anunció la Feria Artesanal que se lleva a cabo en el Jardín Guerrero del Centro 
Histórico. En el evento participan 160 expositores de Amealco, Oaxaca y Chiapas, quienes dan a conocer su 
gastronomía, artículos de decoración y artesanías, está abierto en un horario de 9:00 a 18:00 horas. (AM) 
 
SANCIONA MUNICIPIO DE EL MARQUÉS DOS CASOS DE MALTRATO ANIMAL 
Derivado de las denuncias ciudadanas realizadas al Centro de Atención Animal Municipal de El Marqués se 
efectuaron dos audiencias ante el Juzgado Cívico Municipal, donde se logró sancionar ambos casos como 
maltrato o crueldad animal. En un comunicado autoridades marquesinas señalaron que lo anterior lo dio a 
conocer la titular de la Dirección del Juzgado Cívico Municipal de El Marqués, Dulce María González quien dio 
a conocer que en uno de los casos se realizó una infracción de 50 UMAs (Unidad de Medida y Actualización), 
mientras que en el otro se sancionó con servicio a la comunidad. (N) 
 
FIRMAN CONVENIO PARA RESCATAR MICROCUENCA DEL RÍO SAN JUAN 
Con el propósito de rescatar la microcuenca del Río San Juan, se llevó a cabo la firma de convenio de 
colaboración entre San Juan del Río, Cadereyta de Montes, Tequisquiapan, Pedro Escobedo y Amealco, así 
como el Gobierno del Estado y Ambientalistas. En un comunicado, el presidente municipal de San Juan del Río, 
Roberto Cabrera destacó la importancia de ejecutar acciones que promuevan y fortalezcan el cuidado del 
medio ambiente, asegurando que preservarlo deberá ser del interés de todas y todos los ciudadanos. (ESSJR) 
 
ROBERTO CABRERA APOYA LIBRE EXPRESIÓN DEL CONSUMO DE CANNABIS 
Respecto a la manifestación pacífica que se presentó el pasado 20 de abril por un grupo de jóvenes en el Jardín 
Independencia de San Juan del Río, para pedir a las autoridades el libre consumo del Cannabis y brindar la 
información necesaria sobre el mismo, el presidente municipal Roberto Cabrera se pronunció a favor de la 
libre expresión. (N) 
 
SINDICALIZADOS DEFINIRÁN HACER DESFILE EN MAYO 
Será en asamblea general de los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de 
San Juan del Río (SUTSMSJR), como se determine la realización del desfile del 1 de mayo en el municipio por 
parte de este sector. Así lo dio a conocer el secretario, Rafael Camacho. (ESSJR) 
 
ESFE REVISARÁ CUENTAS DE TEQUISQUIAPAN DEL AÑO FISCAL 2021 
Con el objetivo de que la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE), verifique las 
cuentas públicas del municipio de Tequisquiapan, este mismo remitió información correspondiente al año 
fiscal 2021. Lo anterior lo dio a conocer el presidente municipal, José Antonio Mejía quien aseguró que en 
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ejercicio integral de transparencia y en apego a la institucionalidad, el Ayuntamiento remitió las cuentas a la 
ESFE para que verifique y haga el análisis de la información. (ESSJR)  
 
CONTESTARÁ PEDRO ESCOBEDO A LA RECOMENDACIÓN DE DDHQ SOBRE MOTOCICLISTAS  
Luego de que la DDHQ emitió una recomendación para el municipio de Pedro Escobedo, tras acreditar 
violaciones a Derechos Humanos por el uso indebido de la fuerza de elementos de la Secretaría de Seguridad 
Pública municipal, luego de que una patrulla arrolló a dos jóvenes en dicha demarcación. El presidente 
municipal de esta demarcación Amarildo Bárcenas señaló que contestará dicha recomendación. (ADN) 
 
NUEVO SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA EN PEDRO ESCOBEDO SERÁ ANUNCIADO EN LOS 
PRÓXIMOS DÍAS 
Ante el nombramiento del nuevo secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Elias Pérez, el presidente 
municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas señaló que será en próximos días que anuncie al nuevo 
titular de esta Secretaría. Aprovechó el mandatario para desearle todo el éxito y que conoce la capacidad, el 
profesionalismo y la excelente labor como secretario que realizó estos últimos 3 años para Pedro Escobedo 
por lo cual no duda que siga siendo de la misma manera a nivel estatal. (ALERTA QRO) 
 
ANUNCIAN OBRAS DE MEJORA EN LA PALMA 
Las obras de mejoramiento de infraestructura urbana en la comunidad de La Palma, tendrán una inversión de 
2.4 millones de pesos de recurso municipal en su primera etapa. La obra se ejecutará sobre Francisco I. Madero 
y beneficiará de manera directa a más de 350 habitantes de dicha localidad, informó el presidente municipal 
de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas. (ESSJR) 
 
ESTRENAN PLAZA BIMBALETE EN HUIMILPAN 
El presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán encabezó la entrega de la plaza El Bimbalete, que 
beneficiará a esa comunidad y a los habitantes de Los Cues. El espacio consta de un teatro del pueblo fabricado 
con concreto, que está pensado para el esparcimiento de las familias. Se planea como un sitio en donde se 
harán presentaciones artísticas y musicales además de tener jardines para actividades recreativas. (AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESTADO, CUARTO EN INDEMNIZACIONES POR CORONAVIRUS 
En Querétaro el gasto promedio por persona fue de 668 mil 603 pesos, informó AMIS. (EUQ) 
 
ESTUDIANTE QUERETANO ACUDIRÁ A LA NASA 
Misael Jiménez representará a Querétaro en Estados Unidos, dentro de la convocatoria para jóvenes que 
emitió la NASA, a través de la convocatoria del International Air and Space Program. (...) Apuntó que recibirá 
apoyo de gobierno del estado y del diputado local Antonio Zapata para cubrir el costo de 3,500 dólares que 
requiere para su participación, monto que no toma en cuenta el vuelo y gastos. (DQ, N) 
 
REALIZA COLECTIVA FEMINISTA DE ABOGADAS PRIMER ASAMBLEA EN LA UAQ 
Para continuar con el legado de lucha, unión, sororidad y hermandad, en las instalaciones del Aula Forense de 
la Facultad de Derecho de la UAQ, se llevó a cabo la primer Asamblea General Ordinaria organizada por el 
Comité de la Colectiva Feminista de Abogadas y Licenciadas en Derecho (CFALD); el objetivo es ensalzar, 
proteger y motivar el desempeño de todas las estudiantes, abogadas y futuras licenciadas en Derecho. Durante 
este acto, la rectora de la UAQ, Teresa García deseó el mayor de los éxitos a este grupo. (DQ) 
 
FORTALEZA DE PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN 
El campus Concá de la UAQ es el único que inició primero como centro de investigación y luego como campus, 
pues fue hasta en un segundo momento que se ofreció el bachillerato y las carreras universitarias 
especializadas en la región que hoy se ofertan. En un terreno de más de 19 de hectáreas que colinda con el Río 
Santa María, el campus de la UAQ en Concá alberga proyectos de acuicultura, agricultura, recursos naturales 
y ganadería. (DQ) 
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“TEMO POR MI VIDA” 
Tras viralizarse la agresión que sufrió, de parte de uno de sus vecinos, Yuriko Guillén pudo levantar su 
denuncia ante la fiscalía del estado. Ahora espera que las autoridades actúen de manera rápida pues teme por 
su vida, “ya fue capaz de ponerme un cuchillo en el cuello, no sé si va a sacar una pistola”. (EUQ) 
 
LIBERAN EN APASEO A QUERETANO SECUESTRADO 
Un hombre que había sido privado de su libertad fue liberado de sus captores detenidos. El aseguramiento fue 
con las autoridades del estado de Guanajuato y Querétaro. Por ello, se logró la liberación de la víctima y la 
detención de dos hombres y una mujer. (DQ, N) 
 
QUERÉTARO SE CONVERTIRÁ EN ARTE 
El centro de la ciudad queretana se llena a partir este sábado, y hasta el mes de agosto, de arte, tradición y 
cultura, al iniciar la primera edición del Festival Querétaro Experimental que congregará a artistas locales, 
nacionales e internacionales para brindar una experiencia inolvidable para las y los queretanos, así como los 
turistas que visitan la ciudad. “Esa es la gran fiesta que comienza mañana y tendrá lugar todos los sábados en 
los tres escenarios de Jardín Guerrero, Jardín Zenea, Plaza Fundadores y que esperamos que lo disfruten 
mucho tanto la ciudadanía, como insisto yo, como quien nos venga a visitar”, señaló la Secretaria de Cultura, 
Teresa García. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q ¿NEGLIGENTES? 
Por Adán Olvera 
Esta es otra historia de mujeres acosadas, amenazadas y en peligro en busca de ayuda de la autoridad y 
solamente encuentran largas a sus asuntos y poca empatía. Jenifer el 25 de marzo salió a cenar con su novio a 
un lugar cercano a su domicilio en la colonia El Vergel. De regreso a casa, entre las 11 y 11:30 de la noche, una 
persona en aparente estado de ebriedad comenzó a gritonear cosas; el sujeto (vecino de su domicilio) no 
paraba de insultarla y decirle que ya estaba harto de las fiestas que hacía en su casa; listo para golpearla y sin 
dejar de repetirle “eres una puta” y al novio de Jenifer que no era “un culito más” y que tuviera mucho cuidado 
porque en esa casa entraban y salían muchos hombres. Les dijo que ya los tenía identificados, que sabía "todo" 
de ellos, que él era el que mandaba en la calle y que preguntaran a quién fuera porque él tenía “un cargo muy 
elevado” en la Guardia Nacional, podía ir en cualquier momento a su casa y "balacearla" porque tenía ese 
"poder" y lo iba hacer, "pinche vieja". El 31 de marzo presentó querella ante la Fiscalía General de Justicia, 
(CI/QRO/9467/2022) y desde entonces ha vivido semanas con miedo de llegar a su casa, ya que es su vecino 
muy cercano y es muy probable encontrarlo. El domingo 17 de abril a las 4 de la mañana a Jenifer la despertó 
un ruido de golpes y botellas rompiéndose en la ventana de su habitación, al asomarse por la ventana escuchó 
y vio al sujeto gritando cosas, llamó a la línea de emergencias 911, tardaron aproximadamente 30 minutos en 
llegar y el sujeto obviamente ya no se encontraba fuera de del domicilio. El sujeto al ver a la policía salió y 
comenzó a gritar "pinche vieja pocos huevos, diles que en la tarde viniste a aventarme a tus 6 amigos", la 
policía no pudo hacer nada porque el agresor estaba en su domicilio. Este lunes 18 nuevamente acudió a la 
Fiscalía y no le fue permitido agregar el nuevo testimonio, solamente le dijeron que la carpeta seguía en 
investigación y como no tenía el nombre de la persona no habían podido mandarle una notificación para que 
se presente, que "seguían trabajando" y que de seguir las agresiones lo que podía hacer era seguir llamando 
al 911 para que la "auxilien". ¿Cuánto más tendrá que esperar Jenifer? ¿Necesitan desaparecer para que 
investiguen? ¿Quién puede garantizar su tranquilidad? La Fiscalía General de Justicia, tiene que hacer algo por 
muchas mujeres en Querétaro. (DQ) 
 
24 KILATES 
Todos los municipios, Estados y países tienen el común denominador de un crecimiento seguro con la 
inversión extranjera. Querétaro no es la excepción. El gobernador Mauricio Kuri, se ha destacado por 
promoverla y conseguirla a fin de incrementar la planta laboral de los ciudadanos, así como la economía, Tal 
es el caso de General Electric, que será aquí, la Sede de innovación de dicha empresa. Aquí laborarán cientos 
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de técnicos, ingenieros y directivos. Talentos mexicanos que han encontrado en GE y sus filiales en Querétaro 
una excelente opción laboral. (N) 
 
VISIÓN CERO Y CULTURA VIAL  
Por Claudio Sarmiento 
Todos erramos. Todos tenemos el “lapsus brutus” pero no por ello, merecemos involucrarnos en un siniestro, 
ya sea como víctimas o como causantes. Como individuos, debemos usar responsablemente cualquier 
sustancia, herramienta o vehículo peligroso para no incurrir en daños a terceros; pero nuestro gobierno tiene 
responsabilidades mayores. En el caso de la seguridad vial, es el asegurar que cualquier error humano resulte 
en cero muertes. No es una idea nueva, radical o imposible, sino una política pública aplicada con éxito en 
otras partes: la visión cero. Este pasado mes, se concentraron fallecimientos que fácilmente pudieron haber 
sido evitados con la infraestructura adecuada. Esta no es la primera vez que la ciudad destaca por su 
inseguridad vial. Sin duda, existen múltiples responsables, pero la visión cero exige una aproximación 
sistémica donde el diseño vial es uno de los principales pilares de la seguridad vial. Entre otros pilares, están 
la aplicación y el respeto de la ley –principios ambiguos que nuestras autoridades identifican como única 
solución–, pero hay que también considerar las facilidades multimodales, los servicios de emergencia y el 
compromiso para integrarlas todas en una sola estrategia. Todo esto lo podemos englobar como una falta de 
“cultura vial”, pero estaremos desprestigiando el concepto pensando que se trata de educar a algunos 
irrespetuosos de la ley. Nuestros gobernantes tienen que garantizar más que la eficiencia en nuestras calles, 
deben garantizar la vida. (AM) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Fosa Común: De las justificadas manifestaciones de mujeres en Monterrey, Nuevo León, una pancarta es el 
editorial de la situación del país: “México Fosa Común”.  (N) 
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